

Portal IEENN

Se Actualiza Nuestra Página Web Institucional

Propósitos:

A partir de este mes de abril de 2008, se actualizó la página Web oficial del Instituto Estatal de Educación Normal de Nayarit.

<http://www.ieenn.edu.mx>

Mtro. Maximiliano Jiménez

Presenta una nueva imagen, que pretende ser más dinámica. El propósito es mantener comunicación directa, actualizada y permanente no solo con alumnos, profesores y directivos de nuestra institución, sino con la sociedad interesada. Establecidos en el Plan de Desarrollo Institucional 2004 – 2010 (PDI) los objetivos y metas son diseñar, implementar y mantener actualizada una página Web de la escuela normal, lograr que a través de este portal se ofrezca información permanente a la sociedad en su conjunto. Hasta aquí estos propósitos se han logrado; sin embargo, es necesario reconocer que no hemos logrado que esta página Web se convierta en una herramienta de constante uso por la comunidad normalista, por lo que deberemos construir las estrategias que nos permitan aprovechar este recurso en el mejoramiento de nuestro quehacer administrativo, pero fundamentalmente en nuestra actividad académica.

Una meta pendiente, también planteada en el PDI, es lograr que a través de este portal electrónico, y en espacios privados e individuales se ofrezca información relacionada con control escolar: inscripciones, solicitudes de constancias de estudios, calificaciones parciales y finales, así como historiales de las calificaciones de los alumnos. En estos rubros los avances alcanzados son importantes y los retos nos animan a seguir adelante.

Información de la oferta académica

En la nueva página Web del IEENN se encuentran espacios para cada una de las licenciaturas que se ofrecen en la institución. Licenciaturas en Educación Preescolar, Primaria y Especial. Ahora el paso

siguiente, es que profesores y alumnos de cada una de las licenciaturas incorporen la información que en su caso requieran, que caracterice su trabajo docente y que les permita fortalecer sus procesos de formación de nuevos maestros. La propuesta es que a través de las coordinaciones de las licenciaturas y los representantes de cada grupo, recolecten la información tanto de manera escrita, gráfica, audio y video para que se presente en esta página Web y nuestros visitantes la utilicen con fines de estudio. Importante resultará que cada licenciatura seleccione o diseñe sus espacios interactivos para la discusión académica, ya foros de discusión, ya pizarras electrónicas, ya libros de visitas.

La planeación institucional en la Web

En el nuevo portal del IEENN se incorporaron los productos de la planeación institucional que desde 2003 se realiza:

- El PDI 2003 – 2010, que incluye al Programa de Mejoramiento Institucional de la Escuela Normal (PROMIN)
- El Programa de Fortalecimiento de la Escuela Normal (PROFEN), de los años 2007 y 2008.
- Los planes de trabajo 2008 que se desprenden del PROFEN 2.0

Con lo anterior se cumple con lo estipulado en las reglas de operación, que obligan a las escuelas a publicar y difundir su planeación estratégica ante la comunidad en general. Pero lo más importante es que se ofrece la oportunidad de seguir discutiendo los procesos de planeación y sus productos. En los últimos años hemos avanzado en los aprendizajes para



lograr una planeación institucional democrática y participativa.

Resultados de evaluaciones externas

Nuestra página Web ofrece los resultados de las evaluaciones externas en que ha participado el IEENN. Los resultados que hemos obtenido a partir de 2003 en educación preescolar y hasta los resultados obtenidos en 2007, que nos posicionan como una de las escuelas con más altos resultados en el país. En este año, los alumnos de 7° semestre de la licenciatura en educación primaria, obtuvieron un promedio global en el examen nacional, que permite ubicar al IEENN en el 11 lugar nacional de 198 escuelas normales participantes. Además, se tienen alumnos entre los mejores 20 estudiantes del país, donde Thalía Paola Chávez Zaragoza tiene un resultado que la ubica como la 4 mejor estudiante del país y a Ramón Salvador Castro Rincón, como el 12 mejor estudiante del país, de aproximadamente 9000 estudiantes en todo México. Así, la página Web nos ofrece información con la cual podremos realizar análisis de los resultados que nos permitirá mejorar nuestras fortalezas y trabajar para superar nuestros puntos débiles.

La revista NORMALISTAHOY en línea

Una nueva sección en la página Web del IEENN es la

publicación de nuestra revista institucional, NORMALISTA HOY. En este caso, el propósito es que nuestra revista institucional logre el nivel y características de una revista electrónica. Para ello, pretendemos que todos los artículos puedan ser accesados desde esta sección. También se pretende, que alumnos, maestros y la comunidad académica interesada pueda presentar análisis y comentarios para aquellos artículos de su interés.

Actividad académica del IEENN

Una sección fundamental en esta página Web pretende ser ACTIVIDAD ACADÉMICA en donde se pretende llevar un registro actualizado y permanente de las diversas acciones que se desarrollan en las diferentes licenciaturas y en la institución en general. Quienes somos parte de la comunidad normalista, sabemos de la intensa dinámica que aquí se genera: conferencias en asignaturas y en licenciaturas, talleres complementarios para alumnos, talleres para maestros normalistas, diplomados, círculos de estudio, reuniones con maestros tutores de educación básica, participación en reuniones académicas regionales y nacionales, semana cultural, jornadas de lecto - escritura, jornadas de educación especial y, aunque con menor frecuencia, intercambio con otras escuelas normales.

En este caso el reto es que los participantes logren una comunicación permanente con los administradores de este sitio.

La experiencia vivida

En casi un año de permanencia de este sitio en la Internet, la experiencia que hemos obtenido, demuestra de la importancia del uso de las nuevas tecnologías no solo para comunicarnos, sino también para implementar experiencias y nuevos procesos para la formación de nuevos maestros de educación básica.

En el primer caso, los visitantes a la página Web nos han dicho de ello:

📧 SUSANA 📧 Host / IP 📍 3 de Diciembre de 2007, guardada 📧 16:19:14

Hola, soy egresada del IEENN y realmente me da gusto ver que la normal ya cuenta con una página como esta, estuve leyendo los comentarios ya expuestos y la verdad apoyo la sugerencia de Jerson, sería interesante que se abriera un apartado para los ex-alumnos de dicho instituto. Yo en estos momentos me encuentro fuera del estado y aun así me gustaría saber de las diversas actividades o proyectos que se están generando en la escuela normal.

Nombre: Susana

Localidad de procedencia: Cabo San Lucas

📧 alberto 📧 Host / IP 📍 19 de Octubre de 2007, guardada 📧 23:33:15

me parece muy buena la idea de que el instituto tenga su pagina ya que necesita darse mas a conocer y que se vea la labor que esta realiza por otra parte creo que hace falta mas información de los trabajos que

desarrollan tanto la institución como el alumnado para hacerla mas atractiva a los visitantes en Internet

Nombre: Alberto

Localidad de procedencia: Tepic

Sin embargo, también encontramos comentarios que nos han animado a mejorar nuestra página Web:

📧 morena 📧 Host / IP 📍 15 de Enero de 2008, guardada 12:15:35

porfavor se supone que es una escuela de prestigio ke nadie entra ahi si no es por buenas calificaciones o por ke tienen (...) \$\$\$\$ y no poder hacer una pagina mas completa y chida jajajaja

Está claro que aspiramos a que nuestra escuela se construya como una organización inteligente: por lo anterior invitamos a todos nuestros participantes a hacer un uso responsable de este espacio de comunicación y a que se refleje en ella toda nuestra pasión por hacer de la profesión de maestros el mas valioso de los quehaceres de la sociedad. Hacer de las nuevas tecnologías una herramienta educativa que coadyuve en hacer realidad la utopía. Dorantes (2000) nos dice que “el término =tecnología= se refiere a todas las herramientas que usamos para modificarnos a nosotros mismos y al entorno”. (párr. 1).

Complementando con Tapscott (1998) cuando dice que las NTIC representan una posibilidad de revolucionar las formas de aprender. “las nuevas herramientas de los medios brindan una promesa mejor para establecer un nuevo modelo de aprendizaje, basado en el descubrimiento y la participación.” (p. 119). Así, podremos mirar más allá de la utopía.

Referencias

Instituto Estatal de Educación Norma de Nayarit. (2008). Sitio IEENN. Recuperado el 2 de abril de 2008, desde <http://www.ieenn.edu.mx>

Dorantes, S. (2000). Entre el miedo y la esperanza. Revista *tierramérica*. México-Uruguay: Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo-Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente. Recuperado el 9 de febrero de 2004, de <http://www.tierramerica.net/2000/0910/losabias.shtml>

Tapscott Don. (1998). *Creciendo en un entorno digital: la generación Net*. Mc Graw Hill. Accesado de http://ftp.ruv.itesm.mx.cdrm/mat_en_linea/abril02/sello/ed-98-101/ed-98-101_13-pdf

SEP. (2008). *Red normalista. Resultados de Examen Nacional de Conocimientos 2007*. Accesado el 2 de abril de 2008, desde <http://normalista.ilce.edu.mx/>